
本报7月31日讯(记者 赵伟
通讯员 贾晓剑) 7月31日，记者
从泉城广场管理处了解到，管理处
拟于8月1日至8月31日对泉城广场
泉标进行粉刷维修。

泉城广场管理处相关负责人表
示，泉标基本两年维修一次，最近的
一次维修在2011年4月份。因大气灰
尘污染、雨雪天气等因素的影响，目
前泉城广场泉标出现局部锈蚀，泉
标颜色衰退，泉城广场管理处拟于8
月1日至8月31日对泉城广场泉标进
行粉刷维修。“泉标是钢结构，需要
进行加固、密封、清洗和粉刷。”该负
责人提醒市民，维修期间泉城广场
泉标周边将进行全封闭。

同时，泉城广场管理处拟于8月1
日至9月30日对泉城广场周边路沿
石、人行道、广场局部地面进行维修。

泉标今起刷新

平行志愿，明年还做不到

由于今年中考仅仅公布
一次各分数段考生人数，导致
指标生招生结束后，不少高分
考生因为错估形势而落榜。对
此，不少考生家长希望明年中
考招生时，每次志愿招录结束
后，都公布剩余考生分数段人
数，或者实行平行志愿，降低
落榜的可能性。

对此，济南市教育局有关
负责人坦言，公布各分数段人
数实际与实行平行志愿产生

的结果一致，都会导致考生按
照分数被学校以“割韭菜”的
方式一茬一茬录取。这在高考
当中，对动辄一个省数十万考
生的大样本可行，但在济南市
几万考生、12所高中当中，样本
太小，教育部门不希望“割韭
菜”发生，这样做的话优质生
源都会集中到几所高中，导致
高中生源好的越好、差的越
差，对提供准公共产品的高中
也不公平。

放弃指标生，535分以上有十几人

在今年的中考中，由于有
传言部分初中“雪藏”高分考
生，增加指标生名额，甚至花钱
换指标，不少家长对此感到愤
慨。7月31日，济南市教育局有关
负责人表示，不管是校长还是某
些家长，想要“做局”增加该校指
标生，实际几乎不可能。“因为每
一个孩子都会填报不同的初中
指标，一个学校想要增加几个孩
子进入某一高中指标，不只需要
做通前几名考生的工作，这个学
校指标线以内的几乎每个孩子

他们都要做工作，才能实现让
‘补’进来的孩子填报意向中的
学校，这种可能性即使考生都同
意，家长也不会拿自己孩子的前
途开玩笑。”

实际录取中，记者了解
到，即使今年全市最高的563

分考生也服从指标报考，全市
535分以上的考生只有十几个
人放弃指标生。“我们了解后
发现，这里面很多孩子去了南
开中学，或者通过其它升学途
径上学了。”

济南市中考招生录取率为近年最高

559988个个名名额额““等等着着””118899个个落落榜榜生生
本报济南7月31日讯(记者

张榕博 实习生 刘醒) 7
月31日，济南市教育局发布今
年全市中考招生最终情况。记
者了解到，今年济南市教育系
统共录取考生50896人，其中普
通 高 中 学 校 录 取 率 达 到
99 . 38%，为近年来最高。虽然
市区内尚有189名落榜生，但四
次志愿后，还有多所学校提供
的598个名额供他们选择。

记者了解到，今年济南市

及周边区市(县)共有70732名
初中毕业生填报中考志愿，全
市高中阶段学校共投放招生计
划 7 0 0 3 9 人，教育系统录取
50896人。经过四次志愿招生，
普通高中投放招生计划38570
人，录取38329人，占招生计划
99.38%，录取率为近几年来的最
高水平，其中，占到招生计划
60%以上的指标生录取率最终
为65%，仅有少数学校未完成指
标生招生。四次志愿招录后，仅

有241名考生落榜，其中市区为
189人。不过，仍有世纪英华、济
南七中等高中提供598个录取名
额供这些落榜生选择。济南市教
育局有关负责人告诉记者，由于
今年录取率高，近几年中报到率
最低仅为100多人的回民中学，
今年首次将招生计划提高到500
人，而且全部招满。

不过，记者也了解到，与普
通高中录取比例接近100%相
比，今年济南市职业中专(含成

人中专)投放招生计划10899人，
录取8 4 2 9人，占招生计划的
77 .34%。普通中专(含高职)投放
招生计划7659人，录取4138人，
占招生计划的54.03%，录取率逐
渐递减。有关人士表示，虽然一
些职校招生形势已经好于往年，
但是录取率仍然偏低，家长对职
校的传统观念仍然影响招生。据
了解，全市除普通高中招生工作
结束外，职业学校和技工学校招
生工作仍在按计划正常进行。

本报记者 乔显佳

这次到济南做手术，崔志花的儿辈、孙辈、
重孙辈来了足有十几口。据介绍，老人最大的儿

子已经81岁，因为身体不好这次来不了济南，主
要由74岁的二儿子刘德胜陪同。四个孙子中，最
大的61岁，最小的47岁。家里五代同堂，共48人。

崔志花的女儿刘德花说，自父亲于22年前
去世后，母亲就跟二哥过，一天到晚为四个孙媳
妇家剥玉米、干家务活，直到三年前因患白内障
看不清东西。

失明前老人还干活
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实现教育均衡，“控择”是持续信号

今年，通过指标生刚性录
满、均衡招录统招生、控制择
校生，不少高分考生均衡分配
到济南市各高中。但对于这一
突如其来的招生信号，不少家
长有些措手不及，而一些小
学、初中家长则希望教育部门
对今后的教育改革方向给出
明确的信号。

济南市教育局有关负责
人7月31日表示，往年招生政
策都是在3月份发布，今年在5

月份发布，是最迟的一次，主
要原因是出于谨慎。不过，济
南市教育局局长陈东升告诉
记者，指标生刚性录满，目的

是控制择校生，未来取消择校
生是国家教育部的大趋势，济
南市教育局此前也表示三年
内逐步取消择校生，“控择”
是今后几年教育部门政策发
展的持续方向，也是一个持续
信号。

陈东升表示，实际上为实
现教育均衡发展，在招生环节
之外，济南市直属高中的省、
市特级教师已经全部外出交
流。教育局向周边区市投入了
16个亿的教育资源，市中区还
成立了优质高中联合弱势高
中的教育集团，实现教育资源
更大范围的流动。

107岁老太8分钟复明
为接受白内障手术年龄最大患者

本报7月31日讯 (记者
乔显佳 ) 7月31日，刚过完
107岁生日不久的济阳县的
崔志花老人，在山东中医药
大学附属眼科医院顺利完成
白内障复明手术。

11点10分，各项工作准备
完毕后，崔志花老人被医护人
员推进手术室。记者随后在医
生的允许下，身穿隔离服进入
手术室，见到五六名医生正在
为老人做手术。在无影灯下，老
人眼球部的血管非常清晰，局
部清晰地投射在对面的显示屏
上，医生根据放大之后的影像，

沉稳地实施眼球部的微创手术
治疗，将创口控制在2毫米内。
约8分钟后，手术宣告圆满结
束。

“老人家，您看看我伸出
的是几个指头？”亲自为老人
主刀的山东中医药大学附属
眼科医院院长毕宏生，伸出
一个指头放到老人的眼前晃
动着说。见老人反映准确，毕
宏生放心地说，手术取得圆
满成功。

经检索，崔志花老人是
接受白内障手术年龄最大的
患者。

本报7月31日讯(记者 陈玮)
7月31日济南市仲裁委相关工作人
员接听12345市民服务热线。相关工
作人员表示，仲裁委上半年受理的
涉及购房合同的纠纷中，一半以上
是涉及逾期交房、购房者要求对方
支付违约金的。

“在签订购房合同时，一些附加
条款需要特别注意。”济南市仲裁委
员会副主任刘昌国说，其中，一些期
房的购房者尤其需要注意合同中标
注的包括交房时间、房屋质量等条
款。以房屋质量为例，相关配套设施
有哪些、防水层标准等，都可以在双
方协商的过程中以合同条款的形式
更加明确地体现出来。“条款越明确，
对于维护双方权益就会更有利。”

签购房合同
注意附加条款

本报7月31日讯(记者 陈玮)
7月31日，济南市工商行政管理工作
座谈会召开，部署下半年工作重点。
据悉，济南市工商部门将在今年下半
年继续推进“网上工商”建设，网上

“抽查制监管”逐步在全市推开，并探
索建立网络销售者经济户口数据库，
强化信用监管。

抽查制监管，就是工商所监管
人员按照企业经济户口，通过网络
平台抽取检查。在抽查监管平台上，
整理了30项检查内容、51种可现场
判断和86种无法现场判断的违法行
为，向监管人员自动提供适用的法
律条款和处罚依据。

“抽查制监管”
将在全市推开

本报7月31日讯(记者 孟燕
通讯员 刘晓振) 记者7月31日从
历城区市政管理局获悉，祝舜路东
延工程计划8月下旬竣工通车。

据了解，截至目前，地下管线基
本铺设完毕，完成雨水300米、污水
200米、燃气190米，砌筑雨水斗16
座，砌筑污水检查井3座。下一步，道
路南侧铺设水泥稳定碎石3000平方
米，完成路灯及交警管线。北侧封闭
施工，进行北侧路床整形，二灰铺设
1600平方米，水稳铺设3000平方米。
然后进行全线中粒式沥青铺设，对
两侧人行道进行整修。计划8月下旬
竣工通车。

祝舜路东延工程
下旬竣工

延伸阅读毕宏生
院长为老人
查看眼病。
本报记者
乔显佳 摄

7月31日，济南市中考招生办公室，所有考生都是从高到低依次录取。桌上是各学校招生目录。 本报记者 张榕博 摄
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